

Sr. D. Pedro de Palol

V a l l a d o l i d

Bilbao, 17 junio 64

Apreciado don Pedro:

Veo por su carta que le molestó cuanto le dije sobre la publicación de los materiales de Oro, aunque simplemente se trataba de conocer su intención a fin de informar a mis compañeros. Me parecía improbable que pensase incluir en su trabajo alguna de las fotografías, puesto que nada me había dicho de ello, pero preferí me lo confirmase. Sin duda comprendería usted mis razones.

Me ha sorprendido mucho que haya creído usted necesario recordarme su condición de Delegado de Zona por considerar insuficiente la información que solemos facilitarle, pues creo que la forma en que hemos venido procediendo hasta ahora no daba lugar a esta advertencia. Continuamente le hemos tenido al tanto de nuestros trabajos, incluidos los particulares que por propia iniciativa tenemos en preparación en el Museo de Alava.

En cuanto a la publicación de Salbatierrabide, son varias las razones por las que hemos escogido Sancho el Sabio, a pesar de sus inconvenientes. Es ante todo, como usted bien sabe, una revista de la Caja de Ahorros Municipal, y estamos convencidos de que sería una base para lograr subvenciones. Posiblemente conseguiremos que el Sr. Medrano publique en el mismo número un estudio del yacimiento de las graveras de Batán, al parecer una continuación de Salbatierrabide, y conviene que ambos se den a conocer formando conjunto.

Naturalmente, pensamos cumplir con todas las condiciones que se nos impongan en el permiso para Oro, que espero estará a punto de llegar a mi poder.

La carpeta que le mostramos en Vitoria contenía, aparte de varias fotografías de los lugares donde practicamos las primeras catas, otras de los alfileres de cabeza enrollada, adobes y varios fragmentos cerámicos de los que también había algunos dibujos de Llanos (una pequeñísima parte de la recogida). Las piezas metálicas, incluidas las halladas posteriormente, ya las conoce usted, y en cuanto a las cerámicas, siempre muy fragmentadas e idénticas a las de Arquedas y otros yacimientos, créi le habría bastado con las breves descripciones que le hice en alguna de mis cartas. Siento que no haya sido así.

Reciban usted y los suyos un afectuoso saludo de

*Juan de Llanos*